
 



 



 

EDITORIAL

Calerito y Lama, la fe mueve 

montañas 
     Pedro J. Cáceres 

La transición entre el Domingo de Resurrección, en Sevilla, y el ciclo continuado, tiene en el 
festejo del domingo de en medio un claro acento de oportunidad, generalmente, para toreros 
sevillanos. Y, felizmente, en esta edición, con una terna y no un sexteto, donde la suerte juega 
baza primordial; todo o nada a una sola carta. Bienvenida sea la terna del domingo de relleno, 
o telonero, que es un término descriptivo y nuca peyorativo. Al menos por nuestra parte. 

Y ahí estuvo Juan Pedro García “Calerito” para hacerse presente, desde el quite a Ruiz Muñoz, 
y reivindicarse, en sus dos toros. 

Técnica, gusto, maneras, cabeza, conexión con el público y más que oficio (llegaba con tres 
corridas toreadas, casi un año sin vestirse de torero) fe. Fe en él, quiere y puede ser torero. Y 
en la Maestranza lo demostró pese a su cortísimo bagaje. 

Incluso le dio un plus de motivación a Lama de Góngora, quien ya, en el que abría plaza, 
demostró que es torero posible y lo rubricó con la oreja cortada al cuarto. 

Otro torero con fe en si mismo que, inasequible al desaliento, a sus 9 años de una alternativa 
de lujo (Ponce y Manzanares), ha tenido que penar por cosos de polvareda de Perú y México. 
Una experiencia que le ha da sitio y orgullo torero para no dejarse ganar la partida y llegar con 
la postura que lo hizo en el coso del Baratillo. 

La fe, esa fe que mueve montañas en la profesión más difícil del mundo donde rara avis se 
llega, se ve y vence. Una fe para no decaer en largos años de travesía del desierto para que el 
toro del empresariado no le diera su sitio, sí la paciencia y la fe en uno mismo. 

El escalafón está poblado de ejemplos de sacrificio en la marginalidad para esperar su 
momento, aunque sea demasiada hipoteca para los sueños tras tomar la alternativa. 

El Cid, Emilio de Justo, Paco Ureña, Borja Jiménez, Fernando Adrián, etc. La lista es larga, son 
un ejemplo en que sí: “la fe mueve montañas. 

Esa fe que el martes llevó a David de Miranda a retrotraerse, en Sevilla, su gran temporada 
2019, antes de la pandemia, en que3 abría la Puerta Grande de Madrid el día de su 
confirmación. Luego vendría el parón del COVID. 

La de Santiago Domecq, cada día mejor ganadería y a la que las figuras no le han echado 
cuentas, al menos en Sevilla. Ellos se lo han perdido.  

Y la de Miguel Ángel Perera, tras 20 años rondando la Puerta del Príncipe, al final la abrió de 
forma apoteósica. 

Pero estos tres últimos ejemplos tendrán su desarrollo e un próximo editorial, el 
correspondiente al próximo lunes 15 en el programa “LA DIVISA”. 
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        AUDIO 

Calerito: " Este triunfo es la recompensa de tanto trabajo que hay detrás" (ladivisa.es)) 

La Real Maestranza de Caballería de Sevilla acogió la segunda corrida de toros. Era la corrida 
puente, por decirlo de alguna manera, entre el Domingo de Resurrección y el ciclo 
continuado: Lama de Góngora, Ruiz Muñoz y Calerito se dieron cita ante toros de Fermín 
Bórquez. Hubo dos nombres destacados: Lama de Góngora y Calerito. 

 
      LA ENTREVISTA DE 
ALEJANDRO M. CARABIAS    

 
Lo primero de todo, enhorabuena por el 
triunfo. 

Bueno, muchas gracias. Creo que fue un 
día muy bonito e importante, lo disfruté 
mucho, tanto yo como toda mi gente. Y es 
la recompensa a tanto trabajo que hay 
detrás. 

¿Sabía a lo que se tenía como torero a lo 
largo de este año, si no hubiera triunfado? 

Sí, por eso es tan grande la satisfacción, 
porque dependía toda mi temporada y no 
sé si decir mi carrera dependía mucho de 
la tarde, después del triunfo, no sé lo que 
vendrá ahora.  

Pero sí sé dónde estaría, si no hubiese 
pasado nada. Y sería volver otra vez a ese 
banquillo. Lo único que espero que tenga 
repercusió 

La última corrida fue en San Martín de 
Valdeiglesias. 

Ahora en abril hacía un año que no me vestía 
de torero y toma suma importancia después 
de tanto tiempo sin torear, el contacto con el 
público y llegar a Sevilla, una plaza de 
primera y tan difícil, y conseguir ese triunfo… 
aumenta también la importancia. 

En cuanto a la tarde le tocaron los dos 
mejores toros.  

Fue muy bonita, salieron cosas importantes. 
Los toros tuvieron cosas buenas, aunque no 
fueron fáciles ninguno de los dos.  

 

Una pena que le faltase empuje para 
redondear un poquito más la faena. 

¿Estaba la meta de la Puerta del Príncipe tras 
cortar la primera oreja? 

Es muy difícil, pero teniendo un trofeo ya en 
el primer toro… Hay posibilidad, intenté que 
no me preocupara la presión y salir con la 
misma mentalidad. 5 

https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4776550/paco-urena-alivio-orgullo-devolver-vida-plaza-toros-lorca


 

¿Cuáles fueron los momentos que más le 
llenaron como torero? 

Me quedo con el público en cómo 
reaccionó conmigo durante toda la tarde.  

Desde que empecé en el primer quite 
hasta el final, cómo pidieron las orejas… 
la plaza unánime pidiéndola. 

 Es algo muy bonito y me quedo en cómo 
estuvo Sevilla conmigo. 

 

Dice el dicho que unos las firman y otros 
las torean… podría cobrar más sentido 
con este triunfo. 

Son cosas que nunca se sabe. Y tampoco 
me gusta hablar de lo que no ha pasado ni 
de lo que todavía se sabe. Pero, lo 
importante es que mi nombre ya ha 
sonado a principio de temporada. La feria 
es muy larga, por desgracia para uno y 
suerte para otro, el toreo es así. 

Por lo menos para volver al 2025. 

Ojalá que así sea. 

Hay dos plazas que debían contar, por lo 
menos, como son Madrid y Pamplona. 

Me gustaría poder estar, aunque está todo 
muy reciente. No se sabe nada y ojalá todo 
se dé y pueda estar. 

¿Ha sonado mucho el teléfono de para cerrar 
contratos? ¿Además de aficionados y 
compañeros? 

Pues sí, ha habido mucho reconocimiento 
por parte de los aficionados y compañeros, 
es muy bonito y estoy muy agradecido por 
ello. 

¿Cómo afronta ahora mismo esta situación? 

Ahora mismo es la misma. Levantarme a 
entrenar, seguir preparándome para cuando 
llegue una oportunidad como esta y mostrar 
que estoy preparado para ello. 

 

¿Qué pensaba durante esas dos vueltas al 
ruedo con la oreja? 

Ahí se te viene a la cabeza el tiempo que uno 
ha estado parado.  

Y es bonito también cuando llegan esos 
triunfos después de haber sufrido, pues se 
saborea mucho más. 
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                                     SEVILLA ENTREGADA A SANTIAGO DOMECQ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   

 

 

 

 

 

 

    

V                                                                      VÍDEO / 12” DE OVACIÓN 

                                           ACCEDER AL VÍDO……..Sevilla entregada a Santiago Domecq 480p hls (ladivisa.es) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Yo nunca había sentido esto. Me alegro mucho por 
mi padre, que lleva cuarenta años al frente de esto; el 

toro reúne muchas de las virtudes que vamos 
buscando. David ha estado tremendo, y me alegro 
muchísimo por sus dos orejas. No voy a entrar en 
polémicas de indulto o no, pero qué menos que le 

hubieran dado la vuelta al ruedo. Me hubiera 
encantado llevarme el toro a casa. Nos 

conformaremos con los testículos”.
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Más de 5.000 personas participan en la jornada de Puertas 
Abiertas en la plaza de toros de Sevilla 

Rotundo éxito de la actividad organizada por la empresa Pagés 

 

 

ACCEDER AL VÍDEO 

Más de 5.000 personas participan en la jornada de Puertas Abiertas en la plaza de toros de Sevilla 
(ladivisa.es) 

La Jornada de Puertas Abiertas, una de las actividades estrella en la preferia 
organizada por la Empresa Pagés en la plaza de toros de la Real Maestranza, ha vuelto 
a ser un rotundo éxito, superando la afluencia de público muy por encima de los 5.000 
visitantes y participantes. De nuevo se ha batido el récord de asistencia a lo largo de 
las dos horas que dura esta actividad que pretende crear afición y permitir a persona 
de todas las edades tener un contacto directo y práctico con la plaza y los principios 
básicos de la Tauromaquia y que este año, además, contó con la presencia estelar del 
torero Juan Ortega, que se sumó a la iniciativa con la intención de tener un contacto 
directo con los aficionados. 

El torero compartió con todos los presentes las sensaciones que experimenta cuando 
torea en esta plaza en una breve charla con el periodista José Enrique Moreno, pasando 
a continuación a firmar autógrafos y fotografiarse amablemente con todos los 
aficionados que lo solicitaron. 

El torero valoró muy positivamente esta iniciativa de la Empresa Pagés y aseguró haber 
disfrutado sobre todo "de la ilusión y la sonrisa con la que se acercaban los niños para 
que les firmara las fotos, me ha traído recuerdos de cuando mi padre me traía a esta 
plaza siendo un niño y venía con esa misma ilusión". 
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Manifestación de afición 

Como si se tratara de una auténtica manifestación de afición, a las seis en punto 
aficionados, visitantes y curiosos accedieron en masa por la Puerta del Príncipe al 
ruedo de la plaza, donde les esperaban capotes, espadas y muletas, carretones, 
banderillas y hasta caballos de picar que posibilitaron un contacto activo y práctico 
con el toreo. Como en las ediciones anteriores, todos los que se decidieron a coger los 
trastos y torear estuvieron asesorados por un total de 12 monitores profesionales del 
equipo de Eduardo Dávila Miura, colaborador de Pagés en esta acción. 

Los asistentes se encontraron con zonas en el ruedo dedicadas a los diferentes tercios 
y suertes del toreo. Pudieron torear con el capote, poner pares de banderillas en el 
carretón, torear con la muleta y hasta subir en un caballo de picar de los que se utilizan 
en las corridas del coso maestrante. De nuevo los más pequeños tuvieron gran peso en 
la jornada por acudir en gran número acompañados de sus padres, abuelos y 
familiares. En definitiva, aficionados de todas las edades pudieron aprender un poco 
más de todos los tercios de la lidia y disfrutar de este lugar único. 

Ha sido la novena edición de esta actividad en la que Pagés es pionera y que tuvo como 
prólogo ayer jueves un Taller de Tauromaquia para escolares que reunió a más de 
1.000 alumnos de distintos centros sevillanos. Ambas experiencias cumplieron con 
creces con el objetivo perseguido: crear afición. 
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AUDIO      

 Esaú Fernández: " Voy a gusto con la corrida de Miura a Sevilla y espero que se vea lo hecho durante 
este tiempo" (ladivisa.es)    

Ha comenzado la temporada de la misma forma que terminó la anterior. Fue el sábado 

pasado, en la localidad de San Clemente, en Cuenca. Un espectáculo que tenía un atractivo 

tremendo: mano a mano entre dos toreros sevillanos. Nuestro protagonista es Esaú 

Fernández.

  

Se lo pasó el público extraordinario, según 

me cuentan desde Cuenca. 

Fue la reinauguración de la plaza de toros 

porque llevaba cuatro años sin darlos.  

Y la corrida fue extraordinaria en una tarde 

preciosa. Un mano a mano con muchísimo 

interés. La plaza se llenó, con un ambientazo. 

¿Cómo te encontraste con cada uno de tus 

tres toros? 

Fui de menos a más. Cada vez más fuerte. 

Pero fue diferente cada faena y ahí está la 

capacidad de los toreros: saber extraer a 

cada toro y darle lo que merecían.  

Yo disfruté, el quinto toro me dejó apretarlo 

mucho y le pegué cinco tandas muy 

apretadas. Le pegué un pinchazo y no le 

recorté las orejas.  

 

Se puso riguroso el presidente, si no es por eso, 

hubiéramos cortado unas pocas orejas más y 

algún rabo que lo pidieron. No paramos de 

hacernos fotos los ganaderos, los toreros...Fue 

una de esas tardes que hacen afición. 

La faena de las dos orejas fue en el tercero. 

Tuvo mucha movilidad, y por ponerle un 

hándicap, la tarde en los tres primeros toros 

hizo mucho aire, pero después disfrutamos 

muchísimo toda la tarde. 

 

Es un buen rodaje para Sevilla, entras como 

Dios manda. 

Me hace especial ilusión. El año pasado 

indulté un toro en Sanlúcar de Barrameda, y 

lo vio todo el mundo.  

Quise matar este año la camada entera, 

menos la de Madrid. La idea es matarla 

entera y parece que así será. 

Estás totalmente familiarizado con la 

ganadería. 

Voy mucho a tentar, es una casa que me 

quiere mucho y conozco bien; le tengo mucha 

confianza. Voy a gusto, la verdad, y espero 

que en Sevilla se vea todo lo hecho durante 

este tiempo. 22 

https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4784921/esau-fernandez-voy-gusto-corrida-miura-sevilla-vea-hecho-durante-tiempo
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Es una corrida muy interesante. 

Soy el único que no banderillea. Me voy a 

pegar una pesadez verlos correr por ahí…es 

un cartel muy bonito, diferente. Manuel es 

un torero que la suele matar y el maestro 

Fandi será su debut en corrida de toros, 

aunque mató solo uno Granada. 

 

 Ha tenido muy buena aceptación. Yo creo 

que puede ser una bonita tarde de toros. 

¿Cómo fueron las negociaciones? 

Las negociones las sabe más mi apoderado 

que yo, pero yo creo que hubo buena 

disposición desde el primer momento con 

la empresa y ellos eran conscientes de que 

todos los días triunfaba. Después de haber 

hecho historia, mejor que matarla en mi 

tierra…es especial. 

 

¿ Conoces la corrida? 

No, he ido a tentar, pero no la he visto. Ya la 

voy a ver bien el día 21… Estoy feliz, no te 

miento. La tengo mucha fé a la corrida. 

 

¿ Qué hay hasta el día 21? 

Gracias a los ganaderos, muchísimo 

campo. 

Me faltan días para el campo. Yo soy un 

torero que me gusta y tengo muchos 

amigos.  

Además, hacer carretón. Y no dejar 

ningún cabo suelto. 

 

¿ Vas a estrenar vestido? 

No voy a estrenar vestido. Porque estrené 

un vestido en Sevilla hace años, quiero 

que ese vestido sea en la última tarde en 

Sevilla. Donde todo comenzó y todo 

acabe para el vestido. 

Dice el refrán que uno las firmas y otros 

las torean, a lo mejor se acaba con la 

intransigencia de Madrid, que te niegan el 

pan y la sal. 

El año pasado no tuve suerte, pero otros 

años sí que tuve motivos. La verdad es 

que no lo sé, está ahí y deseando que me 

vean.23 
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AUDIO 

Javier Núñez: " Las corridas lidiadas en Hellín y San Clemente destacaron por su buen fondo" (ladivisa.es) 

   La Plaza de Toros de San Clemente ha acogido este fin de semana una corrida de toros. 

Mano a mano entre Esaú Fernández y Borja Jiménez, que se saldaron con ocho orejas y 

dos vueltas al ruedo para los toros de La Palmosilla. En La Divisa, queremos hablar con el 

ganadero Javier Núñez, que también salió a hombros de la plaza de t

                     

                    LA ENTREVISTA DE  
 ALEJANDRO MARTÍN

¿Qué tal fue la salida a hombros? 

Yo no quería salir a hombros, más que nada 

porque soy un hombre con trapío y veía al 

capitalista… me lo voy a cargar.  

Resulta que el mayoral se había metido 

dentro para cambiarse, porque tenía prisa. 

Y ya no tenía más remedio. No soy 

aficionado a salir a hombros.  

Al capitalista, después de dejarme, se le 

llevaron a Albacete con lesiones en las 

cervicales en el DNI, CIF…casi me lo cargo. 

¿Es la primera vez que le sacan a hombros? 

No, me acuerdo de una corrida mano a 

mano en Ciudad Real con Víctor Puerto y 

Castella.  

Y en la reinauguración de la plaza de toros 

de Íscar con Ponce, Cayetano y Manolito 

Sánchez. Y alguna más hay por ahí. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta corrida de San Clemente, unida a la de 

Hellín, marcan un buen ritmo de salida. 

Los comienzos siempre son importantes 

porque marcan un poco la pauta de lo que es 

la temporada. Tiene el peligro de que, como 

no salgan bien, te pegan un parón.  

 

 

 

 

Las dos corridas de toros han tenido muy 

buen fondo, destacan esos dos toros de vuelta 

al ruedo, pero hubo tres toros que a mí me 

gustaron bastante. Y en Hellín hubo también 

cinco toros con muy buena pasta.  

Entonces, habla de la regularidad y con el 

problema del toro de principio de temporada, 

que tiene menos poder y está menos hecho.  

Ahora nos queda este sábado el Festival de 

Almería, era un poquito lo planeado: lidiar 

pronto para ayudar al resto de la camada. 
25 
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¿Cómo viene este 2024? 

Es una camada que no se ha tocado 

prácticamente. Porque normalmente suelo 

limpiarlas. Y solamente lidié una novillada 

muy buena en Roquetas de Mar y otra en 

un pueblo de Castellón.  

La peculiaridad que tiene esta camada es 

un nuevo semental. Es un toro de mi tío 

Joaquín Núñez del Cuvillo, que viene del 

100- Ganador, que es para mi gusto el toro 

estrella. 

 

 Y no hemos lidiado ningún cuatreño y en 

las próximas corridas lo lidiaré.  

Tengo mucha fe en ese toro, de hecho, al 

toro le metí cuatro machos en la plaza y 

saqué tres sementales.  

Entonces, eso te da indicio de que puede 

tener una gran regularidad. Es un toro serio, 

por lo tanto, están más cargadas las corridas 

de plaza de primera. En general, estamos en 

un periodo de transición, nosotros vamos a 

dar un gran salto de calidad en 2026. Y, 

respecto a las hembras, aprobé 42 vacas.  

Yo la tengo fe, es muy fina y más armónica que 

el año pasado. 

¿Hay algún método que os haya ayudado para 

paliarlo? 

A los toros se les ha echado unos protectores 

hepáticos, antinflamatorios, por si alguno 

pudiera estar enfermo, para disminuir la 

hinchazón que le provoca el mosquito. No ha 

habido toros que hayan tenido problemas en 

las articulaciones. 

 

 Aunque, bien es cierto que el mosquito, o la nueva 

cepa, entra por el tiempo. En primavera ya 

empiezan a asomar. Y ese tratamiento que nos dio 

resultado a final de temporada, lo haremos al que 

le haga falta. 

Está todo colocada ahora. 

Hay una corrida apalabrada para Cuenca y 

estoy negociando con Linares, que en principio 

iría para adelante, pero todavía no está 

cerrado. Luego, hay una corrida de toros de 

primera y dos corridas que me acaban de 

llamar y las dejaré ya cerradas. En principio, se 

va a colocar todo y bien. 

Desde La Palmosilla, sois activos en redes. 

Hace unas semanas anunciasteis que ha sido el 

año que más becerras habéis aprobado, ¿a qué 

se debe ese salto? 

Hay un punto de inflexión grande: la 

pandemia. Sacamos 14 sementales, de los 

cuales ocho eran hijos de un semental que nos 

está dando muy bien. Y esos sementales 

nuevos han ligado muy bien.  El salto 

cualitativo es importante y notable. En 2026 

empiezan a entrar en acción los sementales 

que sacamos en pandemia y se tiene que notar 

esa subida de calidad.26 
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AUDIO 

                    

    

  Víctor Hernández: " Me juego todo, tengo cosas que me pueden catapultar" (ladivisa.es) 

La Copa Chenel cerró la primera fase clasificatoria en la localidad de Torres de la Alameda. 
El triunfador de la tarde fue Víctor Hernández tras cortar dos orejas. A la postre, como 
todos sabemos, salió la clasificación completa y quedó primero. 

 

   LA ENTREVISTA DE  
 ALEJANDRO MARTÍN 

 

¿Está satisfecho? 

Sí, hombre, por ser el primer el mejor 
puntuado. Pero, creo que el toreo está 
mucho más allá de eso y hay que buscar 
las sensaciones. 

Se vio a ese Víctor Hernández, con la 
mano izquierda, que vimos allá por el 
2022… 

Por momentos me sentí muy bien, el 
segundo toro fue el que más me ayudó.  

Hubo momentos bastante interesantes, 
pero creo que todavía queda mucho por 
crecer y puedo redondear mucho más. 

 

¿Este formato le motiva aún más para 
llegar a Madrid el 12 de octubre? 

Motiva tener una motivación más, tener 
que clasificarte porque sabes que no te 
puedes quedar atrás. Pero, una vez que 
sale todo, no piensas en la puntuación ni 
en clasificatoria, piensas en encajarlo 
igual que cualquier tarde. 

Se vienen unas fechas muy importantes con 
Madrid a la vista, ¿esperaba estar así? 

No me lo esperaba, pero sí me estaba 
preparando para algo de este calibre.  

Pensé que, a lo mejor, tardaba todo más 
en llegar, pero me estaba preparando para 
que llegase ya.  

Lo tengo ahí, en la mano, como se suele 
decir, y no lo voy a desaprovechar. 

 

La confirmación es de lujo. 

Para mí, es un sueño estar ese día 
anunciado y me levanto pensando 
prácticamente todos los días. 

 Intentaré llegar muy mentalizado y que 
sea una tarde muy bonita desde el 
principio. 
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¿Atenaza? ¿Conoce Alcurrucén? 

Sí, he toreado varias novilladas.  

También, he tenido la oportunidad de 
estar este invierno en el campo tentando 
y me encanta el cartel.  

Aunque, es una responsabilidad y un 
compromiso, pero es lo que uno sueña. 
Entonces, hay que tomarlo con 
naturalidad, disfrutarlo, y con ese 
compromiso, pero que sea todo para 
bien. 

 

¿Cómo le ha venido el toro? 

Muy bien. Es cierto que son pocas 
corridas, pero prácticamente en todas ha 
habido buenas sensaciones.  

Y espero que esta temporada sea igual o 
mejor y termine de cuajar esas 
sensaciones y a los toros como a mí me 
gustaría.  

La verdad, estoy en buen momento. 

 

¿Cuál ha sido esa evolución? 

Ha sido un invierno muy positivo, de torear 
mucho de salón y prepararme mucho 
físicamente. También, he ido al campo.  

Según están las cosas, creo que ir al campo 
es un privilegio, aunque no todo lo que me 
gustaría, pero me he preparado muy bien 
en todos los aspectos. 

¿Cuál destacaría? 

No te diría nada en concreto, pero sí 
ahondar en el concepto que uno lleva 
dentro e intentar hacérselo al mayor 
número de toros. Eso es lo que más me ha 
preocupado. 

 

¿Es consciente de lo que viene? ¿Piensa no 
tener un triunfo para lanzar la carrera? 

No, para nada. Al fin y al cabo, estoy 
viviendo el presente. Sé que me juego todo, 
tengo cosas que me pueden catapultar y me 
motiva mucho y no me atenaza porque 
realmente no me serviría para nada. Solo 
me restaría y lo que busco son cosas 
positivas que me sirvan para estas 
oportunidades que tengo. 
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DECLARACIONES 

 

 

Eduardo Neyra vuelve a Las Ventas este domingo 14 en la segunda novillada del mes de 
abril. En el cartel se anuncia junto a Borja Ximelis y Mario Navas con novillos de Hnos. 
Sánchez Herrero (18h.). 

El mexicano debutó con picadores en 2019 en Aguascalientes (México). La pasada 
temporada hizo su presentación en esta plaza con novillos de López Gibaja en el mes de 
agosto. 

Al estar anunciado a principios de la temporada, es conocedor del alcance que puede 
tener su actuación y afirma que “no hay mejor escenario que Las Ventas para poder 
demostrar mi toreo. Es importante puntuar para poder entrar en los carteles de esta 
temporada”. 

 “Tengo muchas ganas e ilusión. Mi presentación en Madrid fue en otra fecha distinta a 
la que voy a torear ahora, pero mi compromiso con esta plaza es el mismo”. 

Acerca de los componentes del cartel, el novillero es conocedor de sus dos compañeros. 
“A Borja Ximelis le conozco y toreé con él en Texcoco (México) el pasado domingo y 
sobre Mario Navas sé de él por lo que ha toreado, pero será la primera vez que estemos 
juntos en un cartel”. 

En cuanto a la ganadería de Hnos. Sánchez Herrero afirma que le han hablado bien de 
ella: “La conozco y he visto vídeos de ella lidiando en Madrid, pero esta será la primera 
vez que voy a torear sus novillos”.  

 

Eduardo Neyra, ante su regreso a Las Ventas 
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DECLARACIONES 
         Mario Navas vuelve a “Las Ventas” 

 

 

 

 

 

 

 

“Quiero que mi nombre esté en boca de todos los aficionados” 

Mario Navas cierra el cartel de este domingo 14 en Las Ventas (18h.). La segunda novillada 
del mes de abril en la que completan la terna Borja Ximelis y Eduardo Neyra junto a las reses 
de Hnos. Sánchez Herrero. 

El vallisoletano se presentó en Madrid en marzo de 2023 en el festejo que abría la 
temporada venteña. Una cita en la que dio una vuelta al ruedo ante novillos de Fuente 
Ymbro, impactando en los aficionados con un concepto muy clásico y personal. Tuvo otras 
dos comparecencias; la primera en la Feria de San Isidro y la segunda en la novillada de 
triunfadores celebrada en el mes de junio 

Ahora, ante la cita de este domingo, Navas dice llegar con la misma ilusión y los mismos 
sueños que en su debut. 

 “Quiero disfrutar de hacer el paseíllo. La única diferencia es que llego con más bagaje que 
la temporada pasada”. 

Una terna llena de rivalidad y con una ganadería conocida por la afición venteña. Sobre la 
divisa de Hnos. Sánchez Herrero Mario remarca que: 

 “Es una ganadería que suele lidiar todos los años en Madrid y que ha tenido una buena 
regularidad. A mis compañeros no los he visto torear, pero les deseo toda la suerte del 
mundo y que podamos dar una gran tarde de toros”.  

El novillero dice no obsesionarle la tarde de este domingo pero espera que con la ayuda de 
los novillos pueda hacer disfrutar al aficionado.  

“Ya sabemos que para los novilleros está muy difícil torear, por supuesto que un triunfo en 
Madrid debe de abrir las puertas a otras plazas. Solo pienso en torear y que salgan las cosas 
bien”,  

 “Solamente tengo palabras de agradecimiento a la afición por el respeto con el que me han 
tratado las tardes que he actuado en Madrid. Espero poderles dar todo lo que esperan de 
mí”. 
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DECLARACIONES 
BORJA XIMELIS AFRONTA SU SEGUNDO PASEILLO EN MADRID 

 

“Estoy en un momento de disfrutar mi proceso, disfrutar mi camino 
porque hemos sufrido mucho durante este tiempo atrás y ahora es el 

momento en el que realmente estoy disfrutando del camino”. 

El alicantino afronta su segundo paseíllo en Madrid tras su presentación en 2019, dentro del 
certamen de novilladas nocturnas “Cénate Las Ventas”.  El novillero analiza estas 
temporadas desde un punto de vista positivo en el que dice haber adquirido más madurez.  

“Soy un torero completo en todos los tercios, un punto a favor ya no de cara al resto de 
compañeros de esa tarde, sino al resto del escalafón. No soy de ideas preconcebidas durante 
las tardes, me gusta que fluya mucho todo. Todo el mundo tiene sueños e ideas pero al final 
la realidad es la que es”. 

Una cita con la afición venteña que puede abrir nuevos caminos y fechas en esta temporada. 
“Es un momento muy bueno para crear una temporada, estar en Madrid en el mes de abril 
puede ser uno de los principales objetivos de cualquier equipo de apoderamiento. A día de 
hoy marca mucho a los novilleros por la circunstancia de poder entrar en todos los sitios”.  

Ximelis fue alumno de la Escuela de Tauromaquia José Cubero “Yiyo”, un lugar que volvía a 
visitar esta semana.  

“He vivido muchas experiencias y también he disfrutado muchos momentos, unos más 
intensos que otros pero este es un sitio emblemático del que han salido muchos toreros como 
El Juli o Miguel Abellán. Nosotros teníamos un grupito muy bueno en la escuela y los viajes 
eran tremendamente buenos. Me quedo con las amistades profesionales y no 
profesionales”. 

 33 



 

ZARAGOZA /SAN JORGE 
Apertura de Taquillas, venta de Abono de Temporada 

 

 

Este lunes se han abierto las taquillas físicas del Coso de La Misericordia, para iniciar la 
venta presencial del Abono de Temporada 2024. 

El periodo de venta de Abono de Temporada, que cuenta con un 25% de descuento se 
extenderá hasta mañana miércoles día 10, dando paso a la venta del Abono de San 
Jorge que cuenta con un 5% de descuento y disponible hasta el día 13 de abril. 

El próximo lunes día 15 de abril, comenzará la venta de las entradas sueltas para los 
festejos programados en el serial de abril. 
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En imágenes, la corrida de toros de Ana Romero para San 
Jorge 2024 el 23 de abril 

    Para los espadas acartelados el día de San Jorge: El Cid, Borja Jiménez y Clemente. 
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Festejos de la semana 

 

feria de abril/sevilla 
  
Morante de la Puebla hizo lo mejor en la corrida 

de Juan Pedro en Sevilla 
Plaza de Toros de la Real Maestranza de 
Sevilla. Se lidiaron toros de Juan Pedro 

Domecq, bien presentados y que dieron escaso 
juego. El primero fue el más 

manejable.Morante de La Puebla, ovación tras 
petición y silencio.José Mari Manzanares, 
silencio y silencio.Pablo Aguado, silencio y 

silencio.Lleno de no hay billetes.Saludaron en 
banderillas Curro Javier y Alberto Zayas. 

ACCEDER A LA CRÓNICA VÍDEO Y GALERÍA DE FOTOS: Morante de la Puebla hizo lo mejor en la corrida de Juan Pedro en Sevilla 

(ladivisa.es)  
 

 
 Perera abre la Puerta del Príncipe y Borja 

Jiménez corta una oreja en Sevilla 
Se lidiaron toros de El Parralejo, bien 

presentados y de interesante juego en 
conjunto, destacaron primero y cuarto, 

toro marcado con el número 66 de nombre 
Oloroso, castaño y de 528 kilos, que fue 

premiado con la vuelta al ruedo en el 
arrastre.Miguel Ángel Perera, oreja y dos 
orejas.Paco Ureña, ovación tras petición y 

silencio.Borja Jiménez, oreja y 
ovación.Más de media plaza.Agustin de 

Espartinas saludó en banderillas. 
ACCEDER A LA CRÓNICA VÍDEO Y GALERÍA DE FOTOS: Miguel Ángel Perera abre la Puerta del Príncipe y Borja Jiménez corta una 

oreja en la cuarta de Sevilla (ladivisa.es) 

 
David de Miranda corta dos orejas y José Garrido, 
una a una excelente corrida de Santiago Domecq 

Se lidiaron toros de Santiago Domecq, bien 
presentados y de excelente juego. Para el quinto 

se llegó a pedir el indulto.José Garrido, oreja y 
silencio tras aviso.David de Miranda, ovación y 

dos orejas.Leo Valadez, silencio y silencio.Un 
tercio de entrada. 

ACCEDER A LA CRÓNICA VÍDEO Y GALERÍA DE FOTOS: David de Miranda corta dos orejas y José Garrido, una a una excelente 

corrida de Santiago Domecq en Sevilla (ladivisa.es) 
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Calerito se reivindica con dos orejas en La 
Maestranza 

 
Plaza de toros de la Real Maestranza de 
Caballería de Sevilla. Casi dos tercios de 

entrada. Toros de Fermín Bohórquez.Lama de 
Góngora, ovación tras aviso y oreja.Ruiz Muñoz, 
silencio tras aviso y silencio tras aviso.Calerito, 

oreja y oreja tras aviso. 
ACCEDER A LA CRÓNICA VÍDEO Y GALERÍA DE FOTOS: Calerito: " Este triunfo es la recompensa de tanto trabajo que hay detrás" 

(ladivisa.es) 

  

 

TEMPORADA DE MADRID/LAS VENTAS 

 
Tristán Barroso, oreja en su presentación en Las 

Ventas 
 

Plaza de Toros de Las Ventas. Un cuarto de 
entrada. Novillos de Brazuelos, bien 

presentados, con cuajo, y venidos a menos. 
Destacó el 2º, para apostar, y el 6º, boyante 

hasta que duró, y María Cascón (5 bis), nulo de 
fuerza. Daniel Medina, silencio y silencio tras 

aviso.Fabio Jiménez, silencio tras aviso y 
silencio.Tristán Barroso, vuelta al ruedo y oreja 
tras aviso 

ACCEDER A LA CRÓNICA VÍDEO Y GALERÍA DE FOTOS: Tristán Barroso, oreja en su presentación en Las Ventas (ladivisa.es) 

 

OTROS FESTEJOS 

  
 Granada, un año más triunfal y solidaria por una 

buena causa 
 

Plaza de Toros de Granada. Tradicional festival 
benéfico Granada Down. Media entrada.Novillos 

de Hermanos García Jiménez.El rejoneador 
Sebastián Fernández, oreja.El Fandi, dos 

orejasSebastián Castella, dos orejas.José María 
Manzanares, oreja.Alejandro Talavante, dos orejas. 

Pablo Maldonado, oreja. 
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10 orejas y 2 rabos en el festival de Ricla 

 
Plaza de toros de Ricla, Zaragoza. Festival con 

caballos.Novillos de Toros de La Plata, 
buenos, con tercero y cuarto premiados con la 
vuelta al ruedo.Juan Mora, dos orejas.Pablo 
Aguado, dos orejas.Tomás Rufo, dos orejas y 

rabo. Cristiano Torres, dos orejas y rabo. 
Aarón Palacio, dos orejas y rabo 

 
  

  Jorge Hurtado, vuelta al ruedo en el Alfarero 
de Plata 

 

Plaza de Toros de Villaseca de la Sagra, 
Toledo. ‘Alfarero de Plata 2024’. Media 

entrada. Novillos de Cristina Huertas y Carlos 
Serrano Toreros.Álvaro Serrano, ovación en el 

tercio.Raúl Jerez, vuelta al ruedo tras dos 
avisos.Simón Andreu; ovación en el 

tercio.Mario Vilau, ovación en el tercio.Javier 
Ragel, silencio.Jorge Hurtado, vuelta al 

ruedo. 

 

Víctor Hernández, a hombros en Torres de la 
Alameda 

 
Plaza de toros de Torres de la Alameda, 
Madrid. Corrida de toros. Copa Chenel. 

Media entrada. Toros de Guadajira (3º y 
4º), Concha y Sierra (2º bis) y Lora Sangrán 

(1º, 5º y 6º).Rubén Sanz, ovación y 
oreja.Manuel Diosleguarde, silencio y 

silencio.Víctor Hernández, oreja y oreja 
 

Esaú Fernández y Borja Jiménez salen a 
hombros en San Clemente 

 
Plaza de toros de San Clemente, Cuenca. 
Corrida de toros. x entrada. Toros de La 

Palmosilla, el cuarto y quinto fueron 
premiados con la vuelta al ruedo.Esaú 

Fernández, oreja, dos orejas y oreja.Borja 
Jiménez, oreja, dos orejas y oreja 
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Talavera de la Reina presenta su corrida por San Isidro 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
José María Manzanares, Juan Ortega y Tomás Rufo lidiarán toros de Alcurrucén el 
próximo 18 de Mayo. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4794025/talavera-reina-presenta-corrida-san-isidro 

  
Aranjuez presenta un cartel de altos vuelos 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Se van a lidiar 6 toros de la ganadería de Freixo propiedad del maestro Julián López 
“El Juli” para José María Manzanares, Roca Rey y Ginés Marín. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4794019/aranjuez-presenta-cartel-altos-vuelos 

  
La Casa Matilla presenta la feria de Granada 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
El ciclo se desarrollará los días 30 y 31 de mayo, y 1 y 2 de junio 
 
 Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4785827/casa-matilla-presenta-feria-granada 
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Albacete ya tiene cartel para Asprona 

  

 
 
El Fandi, Rubén Pinar y Borja Jiménez harán el paseíllo en la tradicional corrida de 
toros de Asprona de Albacete el próximo 16 de junio. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4785818/albacete-tiene-cartel-asprona 

 
Oficializados los carteles de la Copa Chenel y el Circuito de Madrid 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Las semifinales y segunda fase de ambos certámenes han sido sorteadas en la 
mañana de hoy en la Plaza de Toros de Las Ventas. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4784455/oficializados-carteles-copa-chenel-circuito-madrid 

  
Paquirri anuncia la corrida Goyesca de Ronda 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Una terna formada por Diego Ventura, José Antonio Morante de la Puebla, Alejandro 
Talavante y Daniel Luque. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4782800/paquirri-anuncia-corrida-goyesca-ronda 
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  Sanlúcar de Barrameda acogerá la alternativa de El Melli 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
Una terna de enorme esplendor compuesta por Roca Rey, Pablo Aguado y Germán 
Vidal “El Melli”, que tomará la alternativa. Se lidiará un encierro de primer nivel con 
toros de Torrealta. 
 
Enlace:  https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4782796/sanlucar-barrameda-acogera-alternativa-melli 

 
Presentada la Feria del Caballo de Jerez 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
El ciclo está conformado por una corrida de rejones y dos corridas de toros a pie. 
 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4782792/presentada-feria-caballo-jerez 

 
 

Antonio Bañuelos, reelegido presidente de la Real Unión  Criadores de Toros De Lidia 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Real Unión de Criadores de Toros de Lidia anuncia la reelección de Antonio 
Bañuelos como presidente de la Institución durante los próximos cuatro años. 
Enlace: https://www.ladivisa.es/texto-diario/mostrar/4782790/antonio-banuelos-reelegido-presidente-real-union-
criadores-toros-lidia 
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FOTOS NOVILLOS QUE SE LIDIARAN EN LA 2ª NOVILLADA CLASIFICATORIA DEL  “X 

CERTAMEN ALFARERO DE PLATA” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la 2ª de las novilladas clasificatorias del certamen “Alfarero de Plata” se 
lidiaran novillos de la ganadería de Cortijoliva (encaste Atanasio Fernández) y 
Blanca y Belén Ortega (encaste Domecq vía Aldeanueva). 

Día: Sábado 13 de abril de 2024 a las 18:00 h 

Ganaderías: 3 novillos de Cortijoliva y 3 novillos de Blanca y Belén OrtegNovilleros 
actuantes: Carlos Tirado – Isaac Galvín – Ángel Pérez – Julio Méndez – Sergio 
Moreno – Jairo López. 
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CATALUÑA 
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Buenas noches. 08-04-2024 

Todos los aficionados catalanes estuvimos muy pendientes el pasado sábado de la 

televisión de Castilla la Mancha. 

Retransmitían la novillada sin picadores de Villaseca de la Sagra, en certamen Alfarero 

de Plata con la actuación de Mario Vilau, el alumno más aventajado actualmente de 

la Escuela Taurina de Cataluña. 

Todos los que presenciamos la novillada teníamos muchas ilusiones de un gran triunfo 

de nuestro Mario Vilau, pero no pudo ser ni el suyo ni el de sus compañeros ante una 

mala novillada de los ganaderos María Cristina Huertas y Carlos Serrano, no dejaron 

triunfal a los chavales, solo el último de la tarde se salva del fracaso.  

Analizando la actuación de Mario Vilau, bajo nuestra modesta opinión, podemos 

concretar que estuvo bien con el capote y muy bien en el regenerativo quite al novillo 

de su compañero. Con la muleta, al principio, le costó entenderse un poquito con las 

malas embestidas del novillo, pero enseguida se acopló y cuajó naturales de 

muchísimo mérito que, quizás, el público no valoró lo suficiente y como se merecía, 

ante un animal con muchas complicaciones. Con la espada entró a matar dos veces 

pero de verdad. Quizás una vuelta al ruedo con fuerza hubiese sido el premio justo a 

una digna actuación de un chaval que quiere y puede ser torero. En estos momentos, 

es una gran ilusión para todos los aficionados catalanes. 

No queremos criticar a nadie y mucho menos a un pueblo con un gran alcalde y muy 

taurino  al frente, pero la novillada estuvo regularmente presentada para unos 

novilleros que muchos están ya preparados para pasar al escalafón superior. Quizás 

faltó algo más de peso y cara. Pero, si a pesar de esta pequeña y positiva crítica, ojalá 

muchos pueblos como Villaseca de la Sagra  y con un gran alcalde como es Jesús Hijosa. 

Manuel Salmerón. Desde Barcelona para la divisa.es 
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